

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIAS..... 9,00 ptas. trimestre

FAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCERTADO

Un grave problema

Casas baratas e higiénicas en Madrid

Se anuncia la celebración de un Congreso de la edificación, y que se va a emprender el estudio de los problemas con ella relacionados...

Plantéanse, ante todo, dos problemas cuya coexistencia podrá parecer a primera vista paradójica: el de la escasez de viviendas...

La clase media y la clase obrera no encuentran en la Corte viviendas al alcance de sus recursos...

El de la falta de viviendas a precios económicos se ha intentado resolver, sin haberlo conseguido...

La amenaza de «paro forzoso» que sufren las industrias de la construcción en Madrid, es gravísima...

En artículos anteriores expusimos nuestra opinión sobre la necesidad de abaratar los distintos factores de la edificación...

Bien encaminada la propuesta de construcciones a cierta distancia de Madrid, formando núcleos que hoy se denominan ciudades satélites...

Enorme es en las ciudades españolas la cifra referente a la mortalidad por tuberculosis pulmonar, y en general, por enfermedades del aparato respiratorio...

La expansión del automóvilismo con sus combustiones, el aumento de la densidad de la población...

Si en alguna época, por falta de rápida comunicación urbana, fue necesario pensar en que el área de las poblaciones fuese lo más reducida posible...

Responsabilidades Para otros

El socialista Indalecio Prieto, proclamado por el artículo 29 diputado a Cortes por Bilbao, regresó ayer a Madrid...

En su domicilio encontró una citación del Juzgado de primera instancia del distrito del Centro...

Como ha alegado el diputado socialista, en apoyo de su negativa, la doctrina constitucional de la inmunidad parlamentaria...

Doctrinalmente, la inmunidad parlamentaria, es no un privilegio, sino una prerrogativa o conjunto de condiciones especiales que una persona—el diputado o senador—necesita para realizar una misión pública...

La letra de la Constitución responde exactamente a la doctrina que la informa. El artículo 47 dice que los diputados no podrán ser procesados ni arrestados durante las sesiones...

Pero aún hay más. La ley de Enjuiciamiento criminal, en su artículo 752, preceptúa que cuando un diputado o senador fuese procesado durante el interregno parlamentario...

Desde hace muchos años se viene haciendo un uso verdaderamente escandaloso de la inmunidad parlamentaria. Benito y Varela, en un libro cuyo espíritu calificó Canalejas de ardiente liberalismo...

La falta de sentido jurídico colectivo que la tolerancia de este abuso implica va desapareciendo de España, quizá a impulsos de una corriente universal. El concepto de responsabilidad, base de los modernos sistemas políticos...

En uno de los períodos de gobierno más democrático, de 1869 a 1873, emitió las Cámaras un dictamen emitiendo a todos los Tribunales, ordinarios y extraordinarios, la autorización necesaria para proceder contra todos los representantes en Cortes...

Entre el «rasca» yanqui, del que ya se ven, desgraciadamente, algunas muestras en nuestras ciudades, y la ciudad-jardín, la elección no es dudosa. Esperamos, por tanto, que en pro de la salud, que es riqueza, y de la prolongación de la vida, aspiración de los mortales...

Lucha por el Tratado francoespañol

Doscientos diputados franceses piden que se denuncie

PARÍS, 24.—Monsieur Édouard Barthe, diputado por el Herault, uno de los más decididos adversarios del Tratado francoespañol, ha publicado una carta...

«La proposición de resolución depositada para denunciar el error cometido lleva la firma de 200 parlamentarios. España, como Francia e Italia, es un país vitícola. Reclamamos que apliquen al vino una política de reciprocidad.»

Comentando la carta, un periódico financiero contesta que el grupo vitícola francés provocó la ruptura comercial con España y tuvo en jaque a las negociaciones durante seis meses...

Tanto la carta del diputado por Herault como la réplica del diario parisino, prueban que, ante la proximidad del mes de julio, la lucha entre partidarios y adversarios del actual Tratado francoespañol ha entrado en un período agudo.

Los demócratas portugueses saludan a España

LISBOA, 24.—Durante la celebración del Congreso del partido democrático se acordó enviar un saludo a España y al Brasil, y la realización práctica de una política económica intelectual...

CASTIGANDO EL FRAUDE

OPORTO, 24.—Las autoridades han dispuesto el cierre de varios establecimientos de comestibles, por incumplimiento de la disposición que ordena la colocación en sitio visible de los artículos alimenticios.

Otra vez el aumento de las tarifas

Alarma y extrañeza nos ha producido el saber que el ministro de Fomento, en el último Consejo, había dado cuenta a sus compañeros de Gabinete de las líneas generales del proyecto que prepara para resolver el problema ferroviario.

Extrañeza, porque en el voto particular que suscribieron los liberales concentrados y que defendió el señor Gasset, al discutirse en el Congreso el proyecto del Gabinete Maura, se proponía en su artículo primero que fuera el Consejo Superior Ferrovionario quien redactase un nuevo proyecto con arreglo a las bases que en el propio voto se determinaban.

No es que nos asombremos, al ver incumplido por el Gobierno un compromiso con la opinión pública; es que, naturalmente, inspira curiosidad saber qué causas determinarían al ministro de Fomento una conducta tan peregrina.

Por eso también hemos dicho que el anuncio del señor Gasset nos ha producido alarma. Alarma bien justificada; porque, sin intento de ofensa, creemos que el señor Gasset no está preparado para resolver personalmente un asunto tan complejo.

Al defender el voto ya citado, en el Congreso, demostró no poseer los necesarios conocimientos ni cierta orientación en el problema. Y es de presumir, por consiguiente, que al redactar su proyecto en tales condiciones, sufra una lamentable equivocación, con grave perjuicio de los intereses públicos a él confiados.

Una de las principales Compañías de ferrocarriles redactó hace algún tiempo un proyecto de ordenación ferroviaria, y ese proyecto fué entregado al señor Gasset. Las líneas esenciales de la solución propuesta por la Dirección de la Compañía aludida, son las siguientes: Primera. Subida de tarifas aproximadamente en otro 15 por 100, para compensar los actuales anticipos.

LAUREADA Y PROCESO A UN GENERAL?

Según informes de buen origen, el Consejo Supremo de Guerra y Marina va a resolver en estos días un asunto relacionado con un episodio de la reconquista de la zona de Melilla.

En el Consejo Supremo se han recibido ayer para su examen 67 propuestas de ascenso por méritos de campaña por hechos de armas ocurridos en las reconquistas en casi todas las zonas.

En la propuesta figuran los generales Alvarez Manzano y Marzo, de la zona occidental, y de la oriental, Sanjurjo, Cabanellas, Millán Astrav, coronel Despujols y otros. Estas propuestas haránse con arreglo a la ley antigua, y parece que para concederlas bastará el informe del Supremo, sin necesidad de que sean examinadas por las Cortes.

Cincuenta y dos vagones parados dos años

Tres mil mineros en huelga forzosa

GRANADA, 24.—Existe gran excitación entre los mineros de la zona llamada del Marquesado, formada por los pueblos de Alquíve, Jerez, La Calahorra y Aldeire, en los cuales está paralizado totalmente el transporte de mineral por falta de material ferroviario.

Se da el caso de que hay cincuenta y dos vagones cargados, que no circulan desde hace dos años. Pasan de 3.000 los obreros que se encuentran sin trabajo y en la mayor miseria.

Impresiones optimistas de la conferencia de Chile

Se dice que la proposición sobre armamento será aceptada

SANTIAGO DE CHILE, 24.—Se cree que el Brasil y la Argentina llegarán a ponerse de acuerdo en lo relativo a la última proposición chilena sobre reducción de los armamentos.

La Conferencia Panamericana se ha limitado hoy a la discusión por la subcomisión política, de las modificaciones a introducir en el estatuto de la Unión Panamericana; no obstante, no ha resuelto sobre esta cuestión acuerdo alguno.

2.760.000 pesetas de música

Los honorarios de Paderewski

NUEVA YORK, 24.—Por una serie de concertos el célebre pianista Paderewski acaba de cobrar 92.000 libras esterlinas (2.760.000 pesetas al cambio de ayer).

Los ministros populares salen del Gobierno

Mussolini rechaza la moción del grupo político

(De nuestro servicio especial)

ROMA, 24 (a las 1.30).—Mussolini ha aceptado hoy la dimisión de los ministros populares, declarando que no le satisficieron la moción aprobada por el grupo parlamentario del P. P. I. Ha aquí la carta que el presidente ha enviado al ministro popular del Trabajo, Cavazzoni: «Las ceremonias significativas de estos días explican mi retraso en contestar a tu carta y en hacer saber el valor que concedo a la moción votada por el grupo parlamentario popular.»

«Ni los tiempos actuales ni los anteriores, es decir, si este Gobierno fuese el resultado de una de las acostumbradas crisis parlamentarias tradicionales, la moción y el voto de tu grupo hubiese podido satisfacerme de algún modo. Hoy no. Y tú comprenderás fácilmente los motivos.»

«Creo que no valga la pena explicarme a un trabajo de interpretación de la moción aprobada, que ha sido votada por algunos elementos de la izquierda. Había pedido una aclaración, y me encuentro ante un documento que no modifica el fondo del Congreso de Turín, esencialmente antifascista, según el testimonio de diputados que participan en él.»

«Te doy las gracias a ti y a tus colegas por la ayuda que me habéis prestado hasta hoy, y acepto tu dimisión y la de ellos. Saludos cordiales, Mussolini.» La carta, aunque prevista, porque se sabe que Mussolini no habría aceptado la moción sin la dimisión de Don Sturzo, ha producido gran impresión. Sobre todo se temen las consecuencias que pueda producir en las provincias donde las cuestiones locales se agudizarán seguramente a causa de esta ruptura.

HACIA UN GOBIERNO FASCISTA

ELIVRE, 24.—Según el «Corriere d'Italia», la situación política ya ha sufrido efectos deplorables en la provincia. Es Benevento, los fascistas atacaron el Círculo católico y expulsaron a los sacerdotes.

«El «Corriere della Sera» dice que Mussolini ha sido obligado por sus colaboradores a separar del Gobierno a los miembros del partido popular. El citado diario confirma también la impresión de que, como consecuencia de la situación política ya ha surgido una fuerte tendencia en el partido fascista en cuanto a la creación de un Gobierno compuesto exclusivamente por fascistas y en perjuicio de una actitud más rigurosa en contra de los demás partidos.»

N. de la R.—La última parte del telegrama de nuestro correspondiente explica una crisis que, de otra manera, parece incomprensible. Se trata de una lucha personal que, verdaderamente, después de las distancias contra la política personalista del parlamentarismo italiano, hora muy poca al fascismo. Todo parece indicar que Mussolini, prisionero de los izquierdistas de su partido, acendillados por el antiguo sindicalista Bianchi, ha tenido que capitular y realizar un acto que no ayudará ciertamente a la pacificación de los ánimos ni a la restauración de Italia.

No hay duda de que la moción aprobada por el grupo parlamentario del P. P. I. era satisfactoria. «El Popolo d'Italia», órgano oficial del partido fascista, reflejaba en el número del sábado su satisfacción pública en negra y con estas palabras, a tres columnas: «El voto del grupo popular.—Plena solidaridad y leal colaboración con el Gobierno.»

«El socialista «Avanti!» expresó su desprecio con este título: «Al redil», y un largo comentario afirmando que el P. P. I. ingresaba con este acuerdo en los cuarteles del fascismo. Por último, «El Corriere della Sera» juzgó así los resultados: «En cuanto a la colaboración, aparece seguro que ha sido salvada. Esto, quizá, no era demasiado menoso por Mussolini por los populares, ya que el presidente del Consejo hubiera podido fácilmente desahuciar de sus colaboradores, si lo hubiera querido, desde el día 17 del corriente. Pero, ciertamente también, era bastante desoso por los populares y aun por el Vaticano, y se comprende que el grupo se haya resignado a renunciar aun a la representación proporcional, por la cual había luchado tenazmente hasta ahora.»

«Examinando el desarrollo de la discusión y comparando la moción derogada de Tovin con la que aprobó el grupo, tampoco se encuentran los motivos que hayan impulsado a Mussolini a provocar la ruptura. Y la carta de Mussolini no aclara tampoco las razones que le movieron a dar este paso.»

«Con esta crisis parece culminar la maniobra iniciada contra Don Sturzo en el mes que precedió al Congreso de Turín. Por todos los medios se quiso hacer creer que el secretario político del partido popular debía abandonar su cargo. Hasta se difundió la especie de que Don Sturzo no era persona grata en elevadas esferas; especie que recogió Miguel Bianchi en su discurso de Milán el 27 de marzo. ¿Qué más? La ofensiva Agencia Volta publicada dos días antes del Congreso una nota, que decía en sustancia: «O se prescinde de Don Sturzo o tendremos que colocar al P. P. I. entre las fuerzas extraparlamentarias, como no entenciones del país.»

Bianchi, que presumió la salida de los populares, ha triunfado. Pero otros fascistas osamos se dan cuenta de que la crisis será más honda y quizá peligrosa. «El Nuovo Paese», diario fascista de Roma, declara, hablando de la crisis posible: «Los populares han dado al Gobierno con su participación la ayuda más sólida de una gran parte de la Cámara, sino también de una masa disciplinada y de una considerable corriente de opinión pública. Por esto, si se debe hacer una crisis—es entiende que no hablamos de crisis de carácter técnico—, nosotros la miramos con una preocupación que es natural en los que tienen el sentido de la responsabilidad.»

«La gravedad de esta crisis consiste en que no sería sólo una crisis de grupos parlamentarios y de Montecitorio, sino que en el fondo sería una crisis de gentes que representan una gran parte de la conciencia del país, aun por los contactos que tienen con la organización religiosa.»

Los comunistas rusos piden que se aumente el Ejército

RIGA, 23.—Según despachos recibidos en esta población, procedentes de Moscú, el Congreso comunista se ha pronunciado a favor del aumento del ejército ruso.

«Parece que Krassin ha amenazado con presentar la dimisión si prospera el acuerdo del Congreso. Tanto el como Chicherine probaron enérgicamente contra el restablecimiento del régimen del terror.»

LO DEL DIA

La crisis italiana

Es lamentable la confirmación de la crisis italiana. La salida de los populares no robustece ciertamente al Gobierno. Populares y fascistas han sido, en la acción, los principales paladines de la causa del orden en Italia; unos y otros, unidos, levantaron el dique que logró contener la ola roja del socialismo revolucionario y del comunismo. En cuanto a doctrina, es el partido popular el único que ostenta un programa de elevado contenido espiritualista y cristiano.

Ahora, fascistas y populares, no sólo se separan, sino que, según todas las apariencias, quedarán en manifiesta enemistad. Las circunstancias de la crisis, la carta de Mussolini, especialmente, agravan el hecho.

No diramos que haya sido un acierto de don Sturzo la convocatoria del Congreso de Turín. Son muchos, por el contrario, los que con Meda la han juzgado equivocada, por inoportuna. Pero, aparte de esto, el Congreso ha confirmado la persistente vitalidad del partido, sin mengua de cuya independencia se acordó, en términos bien precisos, la colaboración con el Gobierno. Más aún; este sentido colaboracionista de la política popular fué ratificado de un modo inequívoco por la reunión del grupo parlamentario. Es todo lo que el jefe del Gabinete podía exigir.

Las razones que en su carta alega Mussolini no convencen. Que el espíritu del partido popular es distinto del que anima al fascismo, es exacto. Precisamente en esa distinción, que trasciende del espíritu a muchas soluciones y aun a los procedimientos, estriba la importancia y la razón de ser de los populares como grupo político organizado. Pero tal hecho no supone que la colaboración ofrecida hubiera de ser desleal o poco eficaz; es, por el contrario, el motivo de su necesidad. No se trataba de coadyuvar en una obra de partido, sino en una obra nacional. La adhesión era a Mussolini, jefe de Gobierno, no al jefe del fascismo. Lo cual quiere decir que el partido popular subordinaba, como debía, sus conveniencias al interés común, pero no podía entrar como rebaño en las huestes fascistas, renegando de sus convicciones.

Quizá Mussolini no es completamente dueño de sus actos. Hay indicios para creer que el mando de los «fascisti» queda libertad al presidente italiano. Pero un sentido parcial de su política contribuiría poderosamente a minar su crédito.

Por de pronto, creemos que la crisis quebrantarán a fascistas y populares, con beneficio de los viejos partidos, tan contrarios a la paz social como a la causa de Italia. Especialmente es de temer el posible quebranto del partido popular, que representa en lo político la genuina tradición nacional cristiana. No hablamos por autoridad propia. Nuestros lectores ya conocen el benévolo comentario que mereció a L'Osservatore el Congreso de Turín. Veían allora cómo se expresaba días pasados el director de un periódico de tan segura inspiración como Unità Cattolica, de Florencia:

«La existencia—del partido popular—como su desaparición, su debilidad como su fuerza, constituyen hoy un factor de la vida pública, que no puede dejar de tener un influjo específico, aun en la misma acción católica.» Seria- mente creemos que no pueden desear la ruina del partido popular más que

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like Juan el tonto, Un partido obrero católico, Del color de mi cristal, etc.

PROVINCIAS.—En un tiroteo entre sindicalistas registrado ayer en Barcelona resultó gravemente herido un obrero afiliado al Sindicato libio.—Tres desahucios dispararon anoche contra un camarerero perteneciente al Unico, que trabajaba en un club de la plaza de Sepúlveda, hiriendo de gravedad.—En Murcia se agrava el conflicto planteado por los de la construcción.—Durante las fiestas de la coronación cantará en Valencia el tenor Lizaso.—Los estudiantes de Valladolid agasajan a sus colegas lusitanos (páginas 1 y 2).

MARRUECOS.—En las proximidades de Tizi Azza y en el zoco Tolmatza fueron sorprendidas algunas concentraciones enemigas, que la artillería y los aviones dispersaron.—El general Vives ha ordenado que los hidroaviones bombardeen Sidi Dris (pág. 2).

EXTRANJERO.—Se reanudan las relaciones yunqueño-japonesas.—Los ministros del P. P. I. salen del Gobierno.—Alemania contestará a fines de semana al discurso de lord Curzon.—Se dice que De Valera ha logrado huir a América (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—En toda España tiende a mejorar el tiempo, alejándose las presiones débiles. Temperatura máxima en Madrid, 14 grados, y mínima, 4 grados. (Véase la información completa en la sección de noticias en 5.ª plana.)

En partido obrero católico?

DEL COLOR DE MI CRISTAL

UN ARDID

Usted y yo, lector, somos de aquellos que tienen la inocencia de creerse mejores espectadores de la batalla política. Comodamente sentados en nuestra localidad, que nos cuesta bastante cara, vemos los toros desde allí, regocijados por el espectáculo, y sin pensar en que el toro salta muchas veces la barrera.

Ante la lucha electoral nos limitamos a leer con curiosidad los ayes de los combatientes, heridos, y las voces de entusiasmo de los que creen ya sentir el beso de la victoria. Cada nuevo ardid nos divierte más que una opereta, cada chanchullo gracioso nos hace prorrumpir en alegres carcajadas.

De toda esa lucha, aparentemente febril, nos han de llegar, sin embargo, como en la otra guerra, las salpicaduras. No nos damos cuenta de que el campo de batalla... somos nosotros. Esta inocencia nos hace entretanto felices. Usted se ríe; yo también. Pero, ¿cuidado con las balas perdidas!

Vamos, pues, a comentar alegremente un nuevo ardid. ¿Se ha enterado usted? El Gobierno ha lanzado el rumor de que se propone suprimir las dietas de los diputados. Está gracioso, ¿verdad? ¿Lo que nos estamos riendo! Sin duda alguna no debe de estar muy seguro el tinglado ministerial cuando se acude a este hábil procedimiento para asustar.

El Gobierno veía que su mies estaba seriamente amenazada por un bando numeroso de gorriones de oposición, y después de mucho discurrir ha ideado colocar este espantapájaros de la supresión de las dietas.

La primera impresión ha sido terrible, según mis noticias. Los pobres candidatos que andaban por ahí gastando dinero a manos llenas con la ilusión de que lo colocaban en un negocio de rentas segura y fija, han sentido un pavor indescriptible. Me consta que muchos han enfermado seriamente. Su patriótica abnegación se ha enfriado bastante; su fiebre de sacrificio ha remitido de una manera notoria.

Pero usted se ríe y yo también. Aprítese usted las mandíbulas, que yo también me las aprieto. Y si le parece que es obra de caridad llevar consuelo a los desolados candidatos que han visto ennegrecerse el horizonte de su porvenir, díganles con franqueza que no tienen motivo alguno para asustarse; que eso es un ardid electoral del Gobierno para desanimarlos y procurar que se retiren de la lucha; que el rumor no es más que un grotesco espantapájaros, incapaz de ofundir el más mínimo pavor a un gorrion medianoamente listo.

Luchen, luchen, sin miedo; píquenle la mis sin arredrarse; no aprieten los cordones de su bolsa, porque, salvo la de tenerles a ustedes por diputados, esa sería la mayor desgracia que pudiera caer sobre los pueblos.

Si el Gobierno se disgusta porque estropeamos su maniobra, delatando su falsía y su finalidat, lo sentiremos mucho, pero no lo podemos remediar. No somos políticos, sino espectadores. Queremos la lucha porque nos divierte. No nos hay lucha, si no hay bonitos pucherazos, coacciones bien discurridas, falsedades con picardía y chanchullos pintorescos, no nos divertimos.

¡Suprimir la dietas! Usted se ríe, lector. Yo me tronzo.

Tirso MEDINA

Viñetas antiguas. Como se constituyen... unas Constituyentes

La Corona

El caso de Toledo

Ya se sabe quiénes serán detenidos el Domingo próximo

El señor Lequerica, ex subsecretario de la Presidencia y candidato por Toledo, distrito que venia representando en Cortes, nos envía la siguiente carta:

Toledo, 23 de abril de 1923.

Señor director de EL DEBATE.

Mi querido amigo: Acudo a su periódico para señalar a la opinión el caso electoral del distrito de Toledo, que venia representando en Cortes y por el que luché de nuevo.

Casi oficialmente en el Gobierno civil se ha anunciado el propósito de arrestar al Sr. Lequerica, mediante la detención arbitraria de sus amigos más activos y eficaces el día de la elección. Ya se que me arrestarían, pero yo traeré el acta, ha declarado en sitio oficial madrileño el señor gobernador civil. Gracias a imprudencias del mismo género, conozco, y notoriamente registro, la lista interminable de los presos detenidos el día 29. No se trata, pues, de las habituales suspensiones municipales que he padecido, en laudable silencio como casi todos los candidatos de oposición. Estoy frente al anuncio indelicadamente oficial, de la comisión de varios graves delitos y mis expensas y las de mis amigos.

Si de ahora que tales atrocidades no pueden realizarse en un distrito de opinión, y de opinión dispuesta y decidida como Toledo. Pero me basta con el anuncio, y sé además que impedirías reclamar de parte de los agraviados violencias que no tengo autoridad para evitar, y de cuyos efectos hago personalmente responsable al ministro de la Gobernación y al gobernador civil de Toledo.

Conozco a este último—don José Castelló—lo suficiente para creerle digno de papeles más decorosos. La sumisión política, el anuncio de ascensos, un prurito muy nacional de equedar bien, le empujan, sin duda, a hacer su debut como delincuente de derecho común esta semana. Medílo un poco.

Caso inquietante, señor director, para la conciencia de hombres conservadores el que planee la propia persecución en un país como el nuestro, sin órganos capaces de garantizar el derecho. Posiciones frente a otros problemas se someten involuntariamente a revisión. Resulta que hay toda una parte de la vida española en que para hombres personalmente decorosos, como el Sr. Lequerica, no queda otra salida que la de abandonar el país, o de aceptar parecidas precauciones a las que reclamaba viajar en diligencia por la España romántica. Quien siempre ha servido al régimen de su país puede sentirse tratado por un ministro de ese mismo régimen en el desempeño de su cargo, con la máxima desconsideración jurídica y personal. Ingentemente confieso—quizás un poco tarde—que pienso con inquietud en la suerte de los que han desistido de él.

Muchas gracias, señor director, por la publicación de estas líneas. Y ya sabe es suyo el más sincero amigo s. s. q. e. s. m., José Félix de Lequerica.

Operas de cámara. Una conferencia del P. Gemelli

En la Comedia

En su conferencia el padre Gemelli se propuso demostrar como en todos los países hay una verdadera crisis espiritual, determinar las causas que la han motivado y deducir de ellas los medios que hay que poner en práctica para lograr un verdadero renacimiento del pensamiento católico.

A este proposito comenzó el padre Gemelli haciendo una síntesis de las varias corrientes del pensamiento en los diversos países de Europa y puso de relieve como los últimos cincuenta años están caracterizados por un movimiento positivista seguido de una fuerte reacción idealista.

Hizo después el análisis de las causas que han dado origen, en primer lugar, al positivismo, y después, al idealismo. De una manera particular hizo el ilustre orador la crítica de estas dos direcciones del pensamiento, señalando sus errores y el pernicioso de sus consecuencias.

El positivismo, nacido de los progresos de las ciencias experimentales, pretendió explicar todo mediante el análisis científico de los hechos, y reducir todo el universo a una simple concatenación de fenómenos. El idealismo reaccionó contra esta concepción, iniciando la crítica del valor de la ciencia y llegando a un monismo que se contraponía al materialista. Para él la única realidad es el espíritu, el yo que crea a Dios y al universo.

Hay el idealismo está en el cubre de su triunfo; pero aunque parece que ha arrastrado tras de sí a todas las inteligencias, en realidad bajo ese aparente triunfo se oculta una crisis espiritual, que engendra en las almas un hondo y deletéreo escepticismo.

Hay se habla mucho de una crisis religiosa, de un renacimiento, de una orientación de los espíritus hacia la Religión.

Se puede decir que, cansada del viejo absolutismo positivista que pretendía concluir con todo lo espiritual, y por otra parte, desengañada del idealismo que no satisfacía las necesidades del espíritu, ya que no resolvía los problemas del mismo, sino que los surprime (no hay que olvidar que Dios y el universo son creación suya), vuelven hoy las almas a la Religión, que aparece como única salvación del corazón y de la inteligencia.

Por esto se ve el retorno hacia la Iglesia católica de muchos, que estaban sumidos en el error.

La Iglesia representa la vuelta al pensamiento tradicional, que la Edad Media ha expresado en las maravillosas síntesis de sus pensadores. Hoy es preciso volver a aquellos métodos y a aquellas concepciones, a fin de construir una filosofía que por una parte se oponga al positivismo, demostrando que no toda la realidad está en la materia y que, por otra, se levanta contra el idealismo y pruebe que la realidad no es creación de nuestro espíritu.

La filosofía cristiana puede llevar a cabo esta reacción, siempre que se apoye y haga revivir la antigua tradición; por una parte, oponiendo al idealismo una revalidación de la ciencia, y por otra parte, demostrando al positivismo su incapacidad para explicar toda la realidad.

Con el programa de defender esta filosofía tradicional ha nacido la Universidad Católica de Milán, que se propone contribuir al renacimiento cristiano y vencer la crisis actual mediante el resurgimiento del antiguo pensamiento filosófico cristiano.

La disertación, rica en referencias a hechos y a hombres contemporáneos, concluyó exhortando a todos los hombres amantes de la Patria para que reaviven la antigua tradición y logren para su país la grandeza verdadera que es posible instaurar volviendo a Cristo Señor.

En especial formuló estos votos respecto a Italia y España, que en este terreno pueden realizar una acción mutua de ayuda y penetración.

DIABETES NEURASTENIA Y DEBILIDADES EN GENERAL

Agua de Villaharta. Peñas Blancas Gran Hotel «Santa Elisa»

Clima de altura 650 metros, en los más pintorescos de la sierra de Córdoba. Temperaturas oficiales, 15 abril a 15 junio. 1 septiembre a 31 octubre. Pídanse folletos e informes al administrador. Apart. de Peñas Blancas. Estación de Alhondigüilla, Córdoba.

Recepción en honor de Eugenio de Castro

En honor del poeta lusitano Eugenio de Castro y su hijo Matías se celebró anoche una recepción en la Legación de Portugal. Los señores de Melo Barreto, acompañados por el personal de la Legación, hicieron los honores a la concurrencia.

Figuraban entre los invitados al ministro de Estado y señora de Alba, el ministro de Gracia y Justicia, el subsecretario de Estado y señora de Palacio, don Emilio María de Torres, secretario de su majestad el Rey; embajador de Inglaterra y lady Isabel Howard, ministro del Brasil y señora Lima y Silva, ministro de Suiza y señora Mengotti, ministro de Cuba y miestra Harris, conde de Orlowka, ministro de Polonia; agregado comercial de Bélgica y señora Verhaegen, agregado comercial de Suecia y señora de Bergius, marqueses de Cueva del Rey, conde y condesa de La Viñaza, marquesa de Seiva Alegre, condesa de Medina de Torres y señoras de Castro Feijó, marqueses de Valdeiglesias, Viquez, Quintanar y Figueroa, conde de López Muñoz, Ramiro de Maestu, conde de Negros de Méjico y señora de Reyes, señores Almagro, Hernández Catá, Linares Rivas, Azorín, Marquín, Pérez de Ayala, Llanos y Torrijó, Carracedo, Fernández Flores, Francos Rodríguez, Santa María, Luca de Tena, Gómez de la Serna, Salazar, Izquierdo Vélez, Jiménez Fraud y señora, Díez Canedo, Camba, Révez, Fernández de Alcalde y señora, Baroja, Ibañez de Ibero, García Mercadal, Ramón Jiménez, Olmedilla, Masip, Bueno, Verdugo, Gómez de Baquero, Sainier, Fernández Almagro y Silva.

El pianista portugués Oscar de Silva interpretó diversos trozos musicales.

UN ARDID

Usted y yo, lector, somos de aquellos que tienen la inocencia de creerse mejores espectadores de la batalla política. Comodamente sentados en nuestra localidad, que nos cuesta bastante cara, vemos los toros desde allí, regocijados por el espectáculo, y sin pensar en que el toro salta muchas veces la barrera.

Ante la lucha electoral nos limitamos a leer con curiosidad los ayes de los combatientes, heridos, y las voces de entusiasmo de los que creen ya sentir el beso de la victoria. Cada nuevo ardid nos divierte más que una opereta, cada chanchullo gracioso nos hace prorrumpir en alegres carcajadas.

De toda esa lucha, aparentemente febril, nos han de llegar, sin embargo, como en la otra guerra, las salpicaduras. No nos damos cuenta de que el campo de batalla... somos nosotros. Esta inocencia nos hace entretanto felices. Usted se ríe; yo también. Pero, ¿cuidado con las balas perdidas!

Vamos, pues, a comentar alegremente un nuevo ardid. ¿Se ha enterado usted? El Gobierno ha lanzado el rumor de que se propone suprimir las dietas de los diputados. Está gracioso, ¿verdad? ¿Lo que nos estamos riendo! Sin duda alguna no debe de estar muy seguro el tinglado ministerial cuando se acude a este hábil procedimiento para asustar.

El Gobierno veía que su mies estaba seriamente amenazada por un bando numeroso de gorriones de oposición, y después de mucho discurrir ha ideado colocar este espantapájaros de la supresión de las dietas.

La primera impresión ha sido terrible, según mis noticias. Los pobres candidatos que andaban por ahí gastando dinero a manos llenas con la ilusión de que lo colocaban en un negocio de rentas segura y fija, han sentido un pavor indescriptible. Me consta que muchos han enfermado seriamente. Su patriótica abnegación se ha enfriado bastante; su fiebre de sacrificio ha remitido de una manera notoria.

Pero usted se ríe y yo también. Aprítese usted las mandíbulas, que yo también me las aprieto. Y si le parece que es obra de caridad llevar consuelo a los desolados candidatos que han visto ennegrecerse el horizonte de su porvenir, díganles con franqueza que no tienen motivo alguno para asustarse; que eso es un ardid electoral del Gobierno para desanimarlos y procurar que se retiren de la lucha; que el rumor no es más que un grotesco espantapájaros, incapaz de ofundir el más mínimo pavor a un gorrion medianoamente listo.

Luchen, luchen, sin miedo; píquenle la mis sin arredrarse; no aprieten los cordones de su bolsa, porque, salvo la de tenerles a ustedes por diputados, esa sería la mayor desgracia que pudiera caer sobre los pueblos.

Si el Gobierno se disgusta porque estropeamos su maniobra, delatando su falsía y su finalidat, lo sentiremos mucho, pero no lo podemos remediar. No somos políticos, sino espectadores. Queremos la lucha porque nos divierte. No nos hay lucha, si no hay bonitos pucherazos, coacciones bien discurridas, falsedades con picardía y chanchullos pintorescos, no nos divertimos.

¡Suprimir la dietas! Usted se ríe, lector. Yo me tronzo.

Tirso MEDINA

Viñetas antiguas. Como se constituyen... unas Constituyentes

La Corona

El caso de Toledo

Ya se sabe quiénes serán detenidos el Domingo próximo

El señor Lequerica, ex subsecretario de la Presidencia y candidato por Toledo, distrito que venia representando en Cortes, nos envía la siguiente carta:

Toledo, 23 de abril de 1923.

Señor director de EL DEBATE.

Mi querido amigo: Acudo a su periódico para señalar a la opinión el caso electoral del distrito de Toledo, que venia representando en Cortes y por el que luché de nuevo.

Casi oficialmente en el Gobierno civil se ha anunciado el propósito de arrestar al Sr. Lequerica, mediante la detención arbitraria de sus amigos más activos y eficaces el día de la elección. Ya se que me arrestarían, pero yo traeré el acta, ha declarado en sitio oficial madrileño el señor gobernador civil. Gracias a imprudencias del mismo género, conozco, y notoriamente registro, la lista interminable de los presos detenidos el día 29. No se trata, pues, de las habituales suspensiones municipales que he padecido, en laudable silencio como casi todos los candidatos de oposición. Estoy frente al anuncio indelicadamente oficial, de la comisión de varios graves delitos y mis expensas y las de mis amigos.

Si de ahora que tales atrocidades no pueden realizarse en un distrito de opinión, y de opinión dispuesta y decidida como Toledo. Pero me basta con el anuncio, y sé además que impedirías reclamar de parte de los agraviados violencias que no tengo autoridad para evitar, y de cuyos efectos hago personalmente responsable al ministro de la Gobernación y al gobernador civil de Toledo.

Conozco a este último—don José Castelló—lo suficiente para creerle digno de papeles más decorosos. La sumisión política, el anuncio de ascensos, un prurito muy nacional de equedar bien, le empujan, sin duda, a hacer su debut como delincuente de derecho común esta semana. Medílo un poco.

Caso inquietante, señor director, para la conciencia de hombres conservadores el que planee la propia persecución en un país como el nuestro, sin órganos capaces de garantizar el derecho. Posiciones frente a otros problemas se someten involuntariamente a revisión. Resulta que hay toda una parte de la vida española en que para hombres personalmente decorosos, como el Sr. Lequerica, no queda otra salida que la de abandonar el país, o de aceptar parecidas precauciones a las que reclamaba viajar en diligencia por la España romántica. Quien siempre ha servido al régimen de su país puede sentirse tratado por un ministro de ese mismo régimen en el desempeño de su cargo, con la máxima desconsideración jurídica y personal. Ingentemente confieso—quizás un poco tarde—que pienso con inquietud en la suerte de los que han desistido de él.

Muchas gracias, señor director, por la publicación de estas líneas. Y ya sabe es suyo el más sincero amigo s. s. q. e. s. m., José Félix de Lequerica.

Operas de cámara. Una conferencia del P. Gemelli

En la Comedia

En su conferencia el padre Gemelli se propuso demostrar como en todos los países hay una verdadera crisis espiritual, determinar las causas que la han motivado y deducir de ellas los medios que hay que poner en práctica para lograr un verdadero renacimiento del pensamiento católico.

A este proposito comenzó el padre Gemelli haciendo una síntesis de las varias corrientes del pensamiento en los diversos países de Europa y puso de relieve como los últimos cincuenta años están caracterizados por un movimiento positivista seguido de una fuerte reacción idealista.

Hizo después el análisis de las causas que han dado origen, en primer lugar, al positivismo, y después, al idealismo. De una manera particular hizo el ilustre orador la crítica de estas dos direcciones del pensamiento, señalando sus errores y el pernicioso de sus consecuencias.

El positivismo, nacido de los progresos de las ciencias experimentales, pretendió explicar todo mediante el análisis científico de los hechos, y reducir todo el universo a una simple concatenación de fenómenos. El idealismo reaccionó contra esta concepción, iniciando la crítica del valor de la ciencia y llegando a un monismo que se contraponía al materialista. Para él la única realidad es el espíritu, el yo que crea a Dios y al universo.

Hay el idealismo está en el cubre de su triunfo; pero aunque parece que ha arrastrado tras de sí a todas las inteligencias, en realidad bajo ese aparente triunfo se oculta una crisis espiritual, que engendra en las almas un hondo y deletéreo escepticismo.

Hay se habla mucho de una crisis religiosa, de un renacimiento, de una orientación de los espíritus hacia la Religión.

Se puede decir que, cansada del viejo absolutismo positivista que pretendía concluir con todo lo espiritual, y por otra parte, desengañada del idealismo que no satisfacía las necesidades del espíritu, ya que no resolvía los problemas del mismo, sino que los surprime (no hay que olvidar que Dios y el universo son creación suya), vuelven hoy las almas a la Religión, que aparece como única salvación del corazón y de la inteligencia.

Por esto se ve el retorno hacia la Iglesia católica de muchos, que estaban sumidos en el error.

La Iglesia representa la vuelta al pensamiento tradicional, que la Edad Media ha expresado en las maravillosas síntesis de sus pensadores. Hoy es preciso volver a aquellos métodos y a aquellas concepciones, a fin de construir una filosofía que por una parte se oponga al positivismo, demostrando que no toda la realidad está en la materia y que, por otra, se levanta contra el idealismo y pruebe que la realidad no es creación de nuestro espíritu.

La filosofía cristiana puede llevar a cabo esta reacción, siempre que se apoye y haga revivir la antigua tradición; por una parte, oponiendo al idealismo una revalidación de la ciencia, y por otra parte, demostrando al positivismo su incapacidad para explicar toda la realidad.

Con el programa de defender esta filosofía tradicional ha nacido la Universidad Católica de Milán, que se propone contribuir al renacimiento cristiano y vencer la crisis actual mediante el resurgimiento del antiguo pensamiento filosófico cristiano.

La disertación, rica en referencias a hechos y a hombres contemporáneos, concluyó exhortando a todos los hombres amantes de la Patria para que reaviven la antigua tradición y logren para su país la grandeza verdadera que es posible instaurar volviendo a Cristo Señor.

En especial formuló estos votos respecto a Italia y España, que en este terreno pueden realizar una acción mutua de ayuda y penetración.

DIABETES NEURASTENIA Y DEBILIDADES EN GENERAL

Agua de Villaharta. Peñas Blancas Gran Hotel «Santa Elisa»

Clima de altura 650 metros, en los más pintorescos de la sierra de Córdoba. Temperaturas oficiales, 15 abril a 15 junio. 1 septiembre a 31 octubre. Pídanse folletos e informes al administrador. Apart. de Peñas Blancas. Estación de Alhondigüilla, Córdoba.

Recepción en honor de Eugenio de Castro

En honor del poeta lusitano Eugenio de Castro y su hijo Matías se celebró anoche una recepción en la Legación de Portugal. Los señores de Melo Barreto, acompañados por el personal de la Legación, hicieron los honores a la concurrencia.

Figuraban entre los invitados al ministro de Estado y señora de Alba, el ministro de Gracia y Justicia, el subsecretario de Estado y señora de Palacio, don Emilio María de Torres, secretario de su majestad el Rey; embajador de Inglaterra y lady Isabel Howard, ministro del Brasil y señora Lima y Silva, ministro de Suiza y señora Mengotti, ministro de Cuba y miestra Harris, conde de Orlowka, ministro de Polonia; agregado comercial de Bélgica y señora Verhaegen, agregado comercial de Suecia y señora de Bergius, marqueses de Cueva del Rey, conde y condesa de La Viñaza, marquesa de Seiva Alegre, condesa de Medina de Torres y señoras de Castro Feijó, marqueses de Valdeiglesias, Viquez, Quintanar y Figueroa, conde de López Muñoz, Ramiro de Maestu, conde de Negros de Méjico y señora de Reyes, señores Almagro, Hernández Catá, Linares Rivas, Azorín, Marquín, Pérez de Ayala, Llanos y Torrijó, Carracedo, Fernández Flores, Francos Rodríguez, Santa María, Luca de Tena, Gómez de la Serna, Salazar, Izquierdo Vélez, Jiménez Fraud y señora, Díez Canedo, Camba, Révez, Fernández de Alcalde y señora, Baroja, Ibañez de Ibero, García Mercadal, Ramón Jiménez, Olmedilla, Masip, Bueno, Verdugo, Gómez de Baquero, Sainier, Fernández Almagro y Silva.

El pianista portugués Oscar de Silva interpretó diversos trozos musicales.

UN ARDID

Usted y yo, lector, somos de aquellos que tienen la inocencia de creerse mejores espectadores de la batalla política. Comodamente sentados en nuestra localidad, que nos cuesta bastante cara, vemos los toros desde allí, regocijados por el espectáculo, y sin pensar en que el toro salta muchas veces la barrera.

Ante la lucha electoral nos limitamos a leer con curiosidad los ayes de los combatientes, heridos, y las voces de entusiasmo de los que creen ya sentir el beso de la victoria. Cada nuevo ardid nos divierte más que una opereta, cada chanchullo gracioso nos hace prorrumpir en alegres carcajadas.

De toda esa lucha, aparentemente febril, nos han de llegar, sin embargo, como en la otra guerra, las salpicaduras. No nos damos cuenta de que el campo de batalla... somos nosotros. Esta inocencia nos hace entretanto felices. Usted se ríe; yo también. Pero, ¿cuidado con las balas perdidas!

Vamos, pues, a comentar alegremente un nuevo ardid. ¿Se ha enterado usted? El Gobierno ha lanzado el rumor de que se propone suprimir las dietas de los diputados. Está gracioso, ¿verdad? ¿Lo que nos estamos riendo! Sin duda alguna no debe de estar muy seguro el tinglado ministerial cuando se acude a este hábil procedimiento para asustar.

El Gobierno veía que su mies estaba seriamente amenazada por un bando numeroso de gorriones de oposición, y después de mucho discurrir ha ideado colocar este espantapájaros de la supresión de las dietas.

La primera impresión ha sido terrible, según mis noticias. Los pobres candidatos que andaban por ahí gastando dinero a manos llenas con la ilusión de que lo colocaban en un negocio de rentas segura y fija, han sentido un pavor indescriptible. Me consta que muchos han enfermado seriamente. Su patriótica abnegación se ha enfriado bastante; su fiebre de sacrificio ha remitido de una manera notoria.

Pero usted se ríe y yo también. Aprítese usted las mandíbulas, que yo también me las aprieto. Y si le parece que es obra de caridad llevar consuelo a los desolados candidatos que han visto ennegrecerse el horizonte de su porvenir, díganles con franqueza que no tienen motivo alguno para asustarse; que eso es un ardid electoral del Gobierno para desanimarlos y procurar que se retiren de la lucha; que el rumor no es más que un grotesco espantapájaros, incapaz de ofundir el más mínimo pavor a un gorrion medianoamente listo.

Luchen, luchen, sin miedo; píquenle la mis sin arredrarse; no aprieten los cordones de su bolsa, porque, salvo la de tenerles a ustedes por diputados, esa sería la mayor desgracia que pudiera caer sobre los pueblos.

Si el Gobierno se disgusta porque estropeamos su maniobra, delatando su falsía y su finalidat, lo sentiremos mucho, pero no lo podemos remediar. No somos políticos, sino espectadores. Queremos la lucha porque nos divierte. No nos hay lucha, si no hay bonitos pucherazos, coacciones bien discurridas, falsedades con picardía y chanchullos pintorescos, no nos divertimos.

¡Suprimir la dietas! Usted se ríe, lector. Yo me tronzo.

Tirso MEDINA

Viñetas antiguas. Como se constituyen... unas Constituyentes

La Corona

El caso de Toledo

Ya se sabe quiénes serán detenidos el Domingo próximo

El señor Lequerica, ex subsecretario de la Presidencia y candidato por Toledo, distrito que venia representando en Cortes, nos envía la siguiente carta:

Toledo, 23 de abril de 1923.

Señor director de EL DEBATE.

Mi querido amigo: Acudo a su periódico para señalar a la opinión el caso electoral del distrito de Toledo, que venia representando en Cortes y por el que luché de nuevo.

Casi oficialmente en el Gobierno civil se ha anunciado el propósito de arrestar al Sr. Lequerica, mediante la detención arbitraria de sus amigos más activos y eficaces el día de la elección. Ya se que me arrestarían, pero yo traeré el acta, ha declarado en sitio oficial madrileño el señor gobernador civil. Gracias a imprudencias del mismo género, conozco, y notoriamente registro, la lista interminable de los presos detenidos el día 29. No se trata, pues, de las habituales suspensiones municipales que he padecido, en laudable silencio como casi todos los candidatos de oposición. Estoy frente al anuncio indelicadamente oficial, de la comisión de varios graves delitos y mis expensas y las de mis amigos.

Si de ahora que tales atrocidades no pueden realizarse en un distrito de opinión, y de opinión dispuesta y decidida como Toledo. Pero me basta con el anuncio, y sé además que impedirías reclamar de parte de los agraviados violencias que no tengo autoridad para evitar, y de cuyos efectos hago personalmente responsable al ministro de la Gobernación y al gobernador civil de Toledo.

Conozco a este último—don José Castelló—lo suficiente para creerle digno de papeles más decorosos. La sumisión política, el anuncio de ascensos, un prurito muy nacional de equedar bien, le empujan, sin duda, a hacer su debut como delincuente de derecho común esta semana. Medílo un poco.

Caso inquietante, señor director, para la conciencia de hombres conservadores el que planee la propia persecución en un país como el nuestro, sin órganos capaces de garantizar el derecho. Posiciones frente a otros problemas se someten involuntariamente a revisión. Resulta que hay toda una parte de la vida española en que para hombres personalmente decorosos, como el Sr. Lequerica, no queda otra salida que la de abandonar el país, o de aceptar parecidas precauciones a las que reclamaba viajar en diligencia por la España romántica. Quien siempre ha servido al régimen de su país puede sentirse tratado por un ministro de ese mismo régimen en el desempeño de su cargo, con la máxima desconsideración jurídica y personal. Ingentemente confieso—quizás un poco tarde—que pienso con inquietud en la suerte de los que han desistido de él.

Muchas gracias, señor director, por la publicación de estas líneas. Y ya sabe es suyo el más sincero amigo s. s. q. e. s. m., José Félix de Lequerica.

Operas de cámara. Una conferencia del P. Gemelli

En la Comedia

En su conferencia el padre Gemelli se propuso demostrar como en todos los países hay una verdadera crisis espiritual, determinar las causas que la han motivado y deducir de ellas los medios que hay que poner en práctica para lograr un verdadero renacimiento del pensamiento católico.

A este proposito comenzó el padre Gemelli haciendo una síntesis de las varias corrientes del pensamiento en los diversos países de Europa y puso de relieve como los últimos cincuenta años están caracterizados por un movimiento positivista seguido de una fuerte reacción idealista.

Hizo después el análisis de las causas que han dado origen, en primer lugar, al positivismo, y después, al idealismo. De una manera particular hizo el ilustre orador la crítica de estas dos direcciones del pensamiento, señalando sus errores y el pernicioso de sus consecuencias.

El positivismo, nacido de los progresos de las ciencias experimentales, pretendió explicar todo mediante el análisis científico de los hechos, y reducir todo el universo a una simple concatenación de fenómenos. El idealismo reaccionó contra esta concepción, iniciando la crítica del valor de la ciencia y llegando a un monismo que se contraponía al materialista. Para él la única realidad es el espíritu, el yo que crea a Dios y al universo.

Hay el idealismo está en el cubre de su triunfo; pero aunque parece que ha arrastrado tras de sí a todas las inteligencias, en realidad bajo ese aparente triunfo se oculta una crisis espiritual, que engendra en las almas un hondo y deletéreo escepticismo.

Hay se habla mucho de una crisis religiosa, de un renacimiento, de una orientación de los espíritus hacia la Religión.

Se puede decir que, cansada del viejo absolutismo positivista que pretendía concluir con todo lo espiritual, y por otra parte, desengañada del idealismo que no satisfacía las necesidades del espíritu, ya que no resolvía los problemas del mismo, sino que los surprime (no hay que olvidar que Dios y el universo son creación suya), vuelven hoy las almas a la Religión, que aparece como única salvación del corazón y de la inteligencia.

Por esto se ve el retorno hacia la Iglesia católica de muchos, que estaban sumidos en el error.

La Iglesia representa la vuelta al pensamiento tradicional, que la Edad Media ha expresado en las maravillosas síntesis de sus pensadores. Hoy es preciso volver a aquellos métodos y a aquellas concepciones, a fin de construir una filosofía que por una parte se oponga al positivismo, demostrando que no toda la realidad está en la materia y que, por otra, se levanta contra el idealismo y pruebe que la realidad no es creación de nuestro espíritu.

La filosofía cristiana puede llevar a cabo esta reacción, siempre que se apoye y haga revivir la antigua tradición; por una parte, oponiendo al idealismo una revalidación de la ciencia, y por otra parte, demostrando al positivismo su incapacidad para explicar toda la realidad.

Con el programa de defender esta filosofía tradicional ha nacido la Universidad Católica de Milán, que se propone contribuir al renacimiento cristiano y vencer la crisis actual mediante el resurgimiento del antiguo pensamiento filosófico cristiano.

La disertación, rica en referencias a hechos y a hombres contemporáneos, concluyó exhortando a todos los hombres amantes de la Patria para que reaviven la antigua tradición y logren para su país la grandeza verdadera que es posible instaurar volviendo a Cristo Señor.

En especial formuló estos votos respecto a Italia y España, que en este terreno pueden realizar una acción mutua de ayuda y penetración.

DIABETES NEURASTENIA Y DEBILIDADES EN GENERAL

Agua de Villaharta. Peñas Blancas Gran Hotel «Santa Elisa»

Clima de altura 650 metros, en los más pintorescos de la sierra de Córdoba. Temperaturas oficiales, 15 abril a 15 junio. 1 septiembre a 31 octubre. Pídanse folletos e informes al administrador. Apart. de Peñas Blancas. Estación de Alhondigüilla, Córdoba.

Recepción en honor de Eugenio de Castro

En honor del poeta lusitano Eugenio de Castro y su hijo Matías se celebró anoche una recepción en la Legación de Portugal. Los señores de Melo Barreto, acompañados por el personal de la Legación, hicieron los honores a la concurrencia.

Figuraban entre los invitados al ministro de Estado y señora de Alba, el ministro de Gracia y Justicia, el subsecretario de Estado y señora de Palacio, don Emilio María de Torres, secretario de su majestad el Rey; embajador de Inglaterra y lady Isabel Howard, ministro del Brasil y señora Lima y Silva, ministro de Suiza y señora Mengotti, ministro de Cuba y miestra Harris, conde de Orlowka, ministro de Polonia; agregado comercial de Bélgica y señora Verhaegen, agregado comercial de Suecia y señora de Bergius, marqueses de Cueva del Rey, conde y condesa de La Viñaza, marquesa de Seiva Alegre, condesa de Medina de Torres y señoras de Castro Feijó, marqueses de Valdeiglesias, Viquez, Quintanar y Figueroa, conde de López Muñoz, Ramiro de Maestu, conde de Negros de Méjico y señora de Reyes, señores Almagro, Hernández Catá, Linares Rivas, Azorín, Marquín, Pérez de Ayala, Llanos y Torrijó, Carracedo, Fernández Flores, Francos Rodríguez, Santa María, Luca de Tena, Gómez de la Serna, Salazar, Izquierdo Vélez, Jiménez Fraud y señora, Díez Canedo, Camba, Révez, Fernández de Alcalde y señora, Baroja, Ibañez de Ibero, García Mercadal, Ramón Jiménez, Olmedilla, Masip, Bueno, Verdugo, Gómez de Baquero, Sainier, Fernández Almagro y Silva.

El pianista portugués Oscar de Silva interpretó diversos trozos musicales.

UN ARDID

Usted y yo, lector, somos de aquellos que tienen la inocencia de creerse mejores espectadores de la batalla política. Comodamente sentados en nuestra localidad, que nos cuesta bastante cara, vemos los toros desde allí, regocijados por el espectáculo, y sin pensar en que el toro salta muchas veces la barrera.

Ante la lucha electoral nos limitamos a leer con curiosidad los ayes de los combatientes, heridos, y las voces de entusiasmo de los que creen ya sentir el beso de la victoria. Cada nuevo ardid nos divierte más que una opereta, cada chanchullo gracioso nos hace prorrumpir en alegres carcajadas.

De toda esa lucha, aparentemente febril, nos han de llegar, sin embargo, como en la otra guerra, las salpicaduras. No nos damos cuenta de que el campo de batalla... somos nosotros. Esta inocencia nos hace entretanto felices. Usted se ríe; yo también. Pero, ¿cuidado con las balas perdidas!

Vamos, pues, a comentar alegremente un nuevo ardid. ¿Se ha enterado usted? El Gobierno ha lanzado el rumor de que se propone suprimir las dietas de los diputados. Está gracioso, ¿verdad? ¿Lo que nos estamos riendo! Sin duda alguna no debe de estar muy seguro el tinglado ministerial cuando se acude a este hábil procedimiento para asustar.

El Gobierno veía que su mies estaba seriamente amenazada por un bando numeroso de gorriones de oposición, y después de mucho discurrir ha ideado colocar este espantapájaros de la supresión de las dietas.

La primera impresión ha sido terrible, según mis noticias. Los pobres candidatos que andaban por ahí gastando dinero a manos llenas con la ilusión de que lo colocaban en un negocio de rentas segura y fija, han sentido un pavor indescriptible. Me consta que muchos han enfermado seriamente. Su patriótica abnegación se ha enfriado bastante; su fiebre de sacrificio ha remitido de una manera notoria.

Pero usted se ríe y yo también. Aprítese usted las mandíbulas, que yo también me las aprieto. Y si le parece que es obra de caridad llevar consuelo a los desolados candidatos que han visto ennegrecerse el horizonte de su porvenir, díganles con franqueza que no tienen motivo alguno para asustarse; que eso es un ardid electoral del Gobierno para desanimarlos y procurar que se retiren de la lucha; que el rumor no es más que un grotesco espantapájaros, incapaz de ofundir el más mínimo pavor a un gorrion medianoamente listo.

Luchen, luchen, sin miedo; píquenle la mis sin arredrarse; no aprieten los cordones de su bolsa, porque, salvo la de tenerles a ustedes por diputados, esa sería la mayor desgracia que pudiera caer sobre los pueblos.

Si el Gobierno se disgusta porque estropeamos su maniobra, delatando su falsía y su finalidat, lo sentiremos mucho, pero no lo podemos remediar. No somos políticos, sino espectadores. Queremos la lucha porque nos divierte. No nos hay lucha, si no hay bonitos pucherazos, coacciones bien discurridas, falsedades con picardía y chanchullos pintorescos, no nos divertimos.

¡Suprimir la dietas! Usted se ríe, lector. Yo me tronzo.

Tirso MEDINA

Viñetas antiguas. Como se constituyen... unas Constituyentes

La Corona

El caso de Toledo

Ya se sabe quiénes serán detenidos el Domingo próximo

El señor Lequerica, ex subsecretario de la Presidencia y candidato por Toledo, distrito que venia representando en Cortes, nos envía la siguiente carta:

Toledo, 23 de abril de 1923.

Señor director de EL DEBATE.

Mi querido amigo: Acudo a su periódico para señalar a la opinión el caso electoral del distrito de Toledo, que venia representando en Cortes y por el que luché de nuevo.

Casi oficialmente en el Gobierno civil se ha anunciado el propósito de arrestar al Sr. Lequerica, mediante la detención arbitraria de sus amigos más activos y eficaces el día de la elección. Ya se que me arrestarían, pero yo traeré el acta, ha declarado en sitio oficial madrileño el señor gobernador civil. Gracias a imprudencias del mismo género, conozco, y notoriamente registro, la lista interminable de los presos detenidos el día 29. No se trata, pues, de las habituales suspensiones municipales que he padecido, en laudable silencio como casi todos los candidatos de oposición. Estoy frente al anuncio indelicadamente oficial, de la comisión de varios graves delitos y mis expensas y las de mis amigos.

Si de ahora que tales atrocidades no pueden realizarse en un distrito de opinión, y de opinión dispuesta y decidida como Toledo. Pero me basta con el anuncio, y sé además que impedirías reclamar de parte de los agraviados violencias que no tengo autoridad para evitar, y de cuyos efectos hago personalmente responsable al ministro de la Gobernación y al gobernador civil de Toledo.

Conozco a este último—don José Castelló—lo suficiente para creerle digno de papeles más decorosos. La sumisión política, el anuncio de ascensos, un prurito muy nacional de equedar bien, le empujan, sin duda, a hacer su debut como delincuente de derecho común esta semana. Medílo un poco.

Caso inquietante, señor director, para la conciencia de hombres conservadores el que planee la propia persecución en un país como el nuestro, sin órganos capaces de garantizar el derecho. Posiciones frente a otros problemas se someten involuntariamente a revisión. Resulta que hay toda una parte de la vida española en que para hombres personalmente decorosos, como el Sr. Lequerica, no queda otra salida que la de abandonar el país, o de aceptar parecidas precauciones a las que reclamaba viajar en diligencia por la España romántica. Quien siempre ha servido al régimen de su país puede sentirse tratado por un ministro de ese mismo régimen en el desempeño de su cargo, con la máxima desconsideración jurídica y personal. Ingentemente confieso—quizás un poco tarde—que pienso con inquietud en la suerte de los que han desistido de él.

Muchas gracias, señor director, por la publicación de estas líneas. Y ya sabe es suyo el más sincero amigo s. s. q. e. s. m., José Félix de Lequerica.

Operas de cámara. Una conferencia del P. Gemelli

En la Comedia

En su conferencia el padre Gemelli se propuso demostrar como en todos los países hay una verdadera crisis espiritual, determinar las causas que la han motivado y deducir de ellas los medios que hay que poner en práctica para lograr un verdadero renacimiento del pensamiento católico.

A este proposito comenzó el padre Gemelli haciendo una síntesis de las varias corrientes del pensamiento en los diversos países de Europa y puso de relieve como los últimos cincuenta años están caracterizados por un movimiento positivista seguido de una fuerte reacción idealista.

Hizo después el análisis de las causas que han dado origen, en primer lugar, al positivismo, y después, al idealismo. De una manera particular hizo el ilustre orador la crítica de estas dos direcciones del pensamiento, señalando sus errores y el pernicioso de sus consecuencias.

El positivismo, nacido de los progresos de las ciencias experimentales, pretendió explicar todo mediante el análisis científico de los hechos, y reducir todo el universo a una simple concatenación de fenómenos. El idealismo reaccionó contra esta concepción, iniciando la crítica del valor de la ciencia y llegando a un monismo que se contraponía al materialista. Para él la única realidad es el espíritu, el yo que crea a Dios y al universo.

Hay el idealismo está en el cubre de su triunfo; pero aunque parece que ha arrastrado tras de sí a todas las inteligencias, en realidad bajo ese aparente triunfo se oculta una crisis espiritual, que engendra en las almas un hondo y deletéreo escepticismo.

Hay se habla mucho de una crisis religiosa, de un renacimiento, de una orientación de los espíritus hacia la Religión.

Se puede decir que, cansada del viejo absolutismo positivista que pretendía concluir con todo lo espiritual, y por otra parte, desengañada del idealismo que no satisfacía las necesidades del espíritu, ya que no resolvía los problemas del mismo, sino que los surprime (no hay que olvidar que Dios y el universo son creación suya), vuelven hoy las almas a la Religión, que aparece como única salvación del corazón y de la inteligencia.

Por esto se ve el retorno hacia la Iglesia católica de muchos, que estaban sumidos en el error.

La Iglesia representa la vuelta al pensamiento tradicional, que la Edad Media ha expresado en las maravillosas síntesis de sus pensadores. Hoy es preciso volver a aquellos métodos y a aquellas concepciones, a fin de construir una filosofía que por una parte se oponga al positivismo, demostrando que no toda la realidad está en la materia y que, por otra, se levanta contra el idealismo y pruebe que la realidad no es creación de nuestro espíritu.

La filosofía cristiana puede llevar a cabo esta reacción, siempre que se apoye y haga revivir la antigua tradición; por una parte, oponiendo al idealismo una revalidación de la ciencia, y por otra parte, demostrando al positivismo su incapacidad para explicar toda la realidad.

Con el programa de defender esta filosofía tradicional ha nacido la Universidad Católica de Milán, que se propone contribuir al renacimiento cristiano y vencer la crisis actual mediante el resurgimiento del antiguo pensamiento filosófico cristiano.

La disertación, rica en referencias a hechos y a hombres contemporáneos, concluyó exhortando a todos los hombres amantes de la Patria para que reaviven la antigua tradición y logren para su país la grandeza verdadera que es posible instaurar volviendo a Cristo Señor.

En especial formuló estos votos respecto a Italia y España, que en este terreno pueden realizar una acción mutua de ayuda y penetración.

DIABETES NEURASTENIA Y DEBILIDADES EN GENERAL

Agua de Villaharta. Peñas Blancas Gran Hotel «Santa Elisa»

Clima de altura 650 metros, en los más pintorescos de la sierra de Córdoba. Temperaturas oficiales, 15 abril a 15 junio. 1 septiembre a 31 octubre. Pídanse folletos e informes al administrador. Apart. de Peñas Blancas. Estación de Alhondigüilla, Córdoba.

Recepción en honor de Eugenio de Castro

En honor del poeta lusitano Eugenio de Castro y su hijo Matías se celebró anoche una recepción en la Legación de Portugal. Los señores de Melo Barreto, acompañados por el personal de la Legación, hicieron los honores a la concurrencia.

Figuraban entre los invitados al ministro de Estado y señora de Alba, el ministro de Gracia y Justicia, el subsecretario de Estado y señora de Palacio, don Emilio María de Torres, secretario de su majestad el Rey; embajador de Inglaterra y lady Isabel Howard, ministro del Brasil y señora Lima y Silva, ministro de Suiza y señora Mengotti, ministro de Cuba y miestra Harris, conde de Orlowka, ministro de Polonia; agregado comercial de Bélgica y señora Verhaegen, agregado comercial de Suecia y señora de Bergius, marqueses de Cueva del Rey, conde y condesa de La Viñaza, marquesa de Seiva Alegre, con

CRÓNICA DE SOCIEDAD

En el hotel Ritz ha dado un almuerzo el joven marqués de Quintanar en honor del escritor peruano señor Riva Agüero...

En breve se celebrará el enlace de la angelical señorita Amalia Díaz Ordóñez...

En la parroquia de San Martín se ha celebrado el enlace de la gentil señorita Elvira Praves y Lifañ...

La distinguida concurrencia que presenció la ceremonia religiosa fué obsequiada con una espléndida comida...

Desemnos muchas felicidades al nuevo matrimonio que ha marchado a Granada...

El 29 serán los días del marqués de Mont Roig...

Los señores Castroviejo, Chapal y White...

Ingresa Ha ingresado en la Orden soberana de San Juan de Malta el marqués de Casa Torres...

Enfermo El director de «El Siglo Veintiuno», don Manuel Somoza y Martínez, está enfermo...

Viajeros Han salido para Biarritz la señorita María Pereira...

Almuerzo En la casa de don Ricardo de la Cueva y Codorniu...

Una velada En el salón de actos de las Damas Catequistas...

Pésame regio Su majestad el Rey ha ido a dar personalmente el pésame al conde del Real...

Aniversarios Ayer hizo años de la muerte del conde de Chales...

Fallecimientos Ha subido al Cielo la niña María Grollard...

Peregrinación al Cerro de los Angeles El domingo 6 de mayo próximo tendrá lugar una solemne peregrinación...

Un tablero práctico para sujetar correspondencia y toda clase de documentos...

Ejercicios espirituales y pedagógicos Contando con el valioso concurso del cultísimo padre Ramón Ruiz Amado...

En la parroquia de San Martín se ha celebrado el enlace de la gentil señorita Elvira Praves y Lifañ...

Desemnos muchas felicidades al nuevo matrimonio que ha marchado a Granada...

El 29 serán los días del marqués de Mont Roig...

Los señores Castroviejo, Chapal y White...

Ingresa Ha ingresado en la Orden soberana de San Juan de Malta el marqués de Casa Torres...

Enfermo El director de «El Siglo Veintiuno», don Manuel Somoza y Martínez, está enfermo...

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Se alean lentamente de las comarcas occidentales de Europa las presiones débiles...

EXTRAÑEJOS.—Temperatura: 1 grado en Glasgow; 2 en Hamburgo y Bielefeld; 3 en Copenhague...

PROVINCIAL.—Temperatura media: 8 grados en Cuenca; 4 en Avila; 8 en Zamora, Palencia y Valladolid...

MADRID.—A las siete de la mañana, cielo despejado; barómetro, 701,0 milímetros. A las una de la tarde cielo despejado; barómetro, 703,2 milímetros...

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL ERRO. Barómetro, 762. Humedad, 67. Velocidad del viento en kilómetros por hora, 37...

PLAZA DE TOROS DE MADRID.—Mañana jueves se celebrará una corrida de toros de la ganadería de Santa Coloma...

UNA NUBE DE MOSQUITOS.—El diario inglés «Daily Mail» comunica que un vapor inglés en el viaje del Africa oriental portuguesa a Inglaterra...

LA CAMPAÑA OCEANOGRÁFICA.—La campaña oceanográfica internacional, que comenzó el día 1 de mayo...

CONCURSO ANUAL DE POETAS ITALIANOS.—El gobierno italiano ha autorizado a la Sociedad de Autores...

EL MEJOR POSTRE MERMEZADAS TREVIJANO.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

CURSO DE APICULTURA

Anatomía y fisiología de la abeja Continuaron ayer tarde en la Escuela Superior del Magisterio las lecciones de la Semana Apícola...

Esta tarde, a las seis y media, disertará don Manuel Izquierdo, doctor en Ciencias...

Entre los comentarios a las lecciones figuran el delegado regio de la Escuela, señor marqués de Retortillo...

Monumentos nacionales El ministro de Instrucción pública, de acuerdo con los informes emitidos por las Reales Academias de Bellas Artes...

OPRECEMOS AL PUBLICO EN BUENISIMAS CONDICIONES Alhajas con piedras finas. Alhajas de oro de ley al peso...

CONCURSO DE «SKIS» La clasificación de las dos pruebas organizadas por la Sociedad Peñalara fué la siguiente...

LIQUIDACION de todas las existencias de figuras de porcelana, jarrones cerámica italiana...

URGENTE REALIZACION DE MUEBLES DE LUJO GRANDES REBAJAS CONDE DE ARANDA, 4 (tienda)

García del Rio no vende su SIN VITRAR ESTA CASA PELIGROS, 11, 1.º

CURACION DEL ASMA Son infinitos los testimonios de curaciones sorprendentes que se han obtenido...

VIDA RELIGIOSA DIA 25.—Miércoles.—(Letanias mayores).—San Marcos, evangelista; Esteban, obispo y mártir...

JUEVES EUCARISTICOS Parroquia.—San Lorenzo: A las ocho.—San Sebastián: A las siete y media...

RETIRO ESPIRITUAL PARA SEÑORAS En la capilla de las Hijas de María Inmaculada, Fuencarral, 113...

ORDENES GENERALES El señor Obispo de Madrid-Alcalá conferirá órdenes generales en las próximas temporadas de la Santísima Trinidad...

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SACERDOTES Conforme a la práctica de la diócesis y de acuerdo con lo preceptado en los cánones...

CAJAS DE ALQUILER Por segunda vez se participa que debiendo de este establecimiento ingresar en la Hacienda el importe del impuesto establecido...

EMISION DE OBLIGACIONES DEL TESORO AL 4.50 POR 100 Conforme a lo dispuesto en el real decreto de 15 de abril...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL SEGURO OBLIGATORIO EN HUNGRIA.—El ministro de Provision Social ha presentado a la Asamblea Nacional un proyecto...

EL GRAN PREMIO DE MADRID Banco de España.

Retirada de Australia en la Copa Davis. Sorprendente éxito del Racing, de Sama. El próximo concurso hípico.

El próximo final de la «Copa de Inglaterra» («amateurs») ha terminado con el siguiente resultado: LONDON CALEDONIANS 2 tantos Evesham Town 1 —

LISBOA. 24.—En el campeonato de selección nacional, el equipo de Lisboa venció al de Oporto por cinco «goals» a uno.

La Federación Australiana de «lawn tennis» y Pat O'Hara Wood no podrán representar al país en el concurso internacional por la «Copa Davis»...

El resultado de la importante prueba organizada por la Agrupación Hebe sobre un recorrido de 10 kilómetros fué el siguiente: 1. SANTOS LUNA...

La Junta Directiva de la Unión Deportiva del Banco Español de Crédito se ha constituido en la siguiente forma:

El tipo de emisión será a la par para los suscriptores que realicen la operación el día 4 de mayo...

El importe de cada pedida deberá adelantarse en el acto en las Cajas del Banco, y se admitirán cuantas suscripciones se presenten en Madrid...

Las adjudicaciones se harán por boleto, es decir, que a cada suscriptor que le corresponda una cantidad que no sea múltiplo de 500 pesetas...

Atropello.—Por un auto, que se dio a la fuga, fué arrollado en la glorieta de Quevedo Enrique López Martínez...

Robos.—Segunda López Cabello, de veintinueve años, ha denunciado que de su domicilio, Canarias, 25, han sustraído ropas por valor de 600 pesetas.

Los choques y un lesionado.—En la calle de San Bernardo chocaron el tranvía 891 y el autobús número 4...

Los resultados de los últimos partidos de la Primera División de la Liga inglesa, fueron los siguientes:

En Jerez: REINA VICTORIA-La Corona 1-0 Balompisti-B. C. 0-0

En Sagunto: SOTA AZNAR-Sagunto F. C. 7-1

En San Sebastián: RACING LANGREANO 5 tantos Martínez 1 (Campeonato de primera categoría, grupo B)

En Jerez: REINA VICTORIA-La Corona 1-0 Balompisti-B. C. 0-0

En Sagunto: SOTA AZNAR-Sagunto F. C. 7-1

En San Sebastián: RACING LANGREANO 5 tantos Martínez 1 (Campeonato de primera categoría, grupo B)

En Jerez: REINA VICTORIA-La Corona 1-0 Balompisti-B. C. 0-0

En Sagunto: SOTA AZNAR-Sagunto F. C. 7-1

En San Sebastián: RACING LANGREANO 5 tantos Martínez 1 (Campeonato de primera categoría, grupo B)

En Jerez: REINA VICTORIA-La Corona 1-0 Balompisti-B. C. 0-0

En Sagunto: SOTA AZNAR-Sagunto F. C. 7-1

En San Sebastián: RACING LANGREANO 5 tantos Martínez 1 (Campeonato de primera categoría, grupo B)

En Jerez: REINA VICTORIA-La Corona 1-0 Balompisti-B. C. 0-0

En Sagunto: SOTA AZNAR-Sagunto F. C. 7-1

En San Sebastián: RACING LANGREANO 5 tantos Martínez 1 (Campeonato de primera categoría, grupo B)

En Jerez: REINA VICTORIA-La Corona 1-0 Balompisti-B. C. 0-0

En Sagunto: SOTA AZNAR-Sagunto F. C. 7-1

En San Sebastián: RACING LANGREANO 5 tantos Martínez 1 (Campeonato de primera categoría, grupo B)

ALIMENTOS DE REGIMEN PARA PERSONAS DELICADAS DEL ESTOMAGO, INTESTINOS, DIABETICOS Y PARA LOS NIÑOS EN LA LACTANCIA Y SU PRIMER DESARROLLO

Importación directa en productos nutritivos de las primeras marcas extranjeras, relacionados con el régimen de alimentación Virel, Mellings, La Frumine, Ovaltine, Biomil, Maltosol, Horlicks, etc. Enviamos catálogo de más de 500 productos para régimen, en purés, sopas, harinas, verduras, legumbres desecadas, chocolate, cacao a laavena y de bananas, confitería, caldos y gelatinas, extractos concentrados nutritivos, panetería, biscocheros, bebidas recreativas, café sin cafeína, té de manzanas, café de higos, etc., etc. de la casa MANUEL FRERES, de LAUSANNE (Suiza). Depositarios para España: PAGES & BOCAFORT, Fernando, 14, BARCELONA. De venta en Madrid: C. PRAST, Arenal, 8. FOSFO — cacao — MASSANA, desayuno delicioso, poderoso reconstituyente, 3 pesetas bote, para 12 grandes tazas.

CHOQUE Y DESTROZOS

En la calle del Carmen el autobús 27, de la línea Sol-Ventas, que guiaba el conductor número 10, dió un tremendo empujón a un carrito, que guiaba José Valentín Can. Además de quedar con grandes destrozos el carrito, éste salió lanzado contra el escaparate de una tienda sita en el número 37 de dicha vía, causando varios daños. Presenció el hecho un guardia civil del tercio 26 y denunció al conductor del autobús.

Intento de timo a un guardia

En la plaza de Antón Martín se acercó Manuel Martín «el Ministro», de treinta años, habitante en Embajadores, 30, a un guardia que iba de paisano, intentando timarle unas pesetas por el procedimiento del «cobre». Huelga añadir que la víctima alegada por el «cobre» le contestó llevándole a la Comisaría.

ESPECTACULOS

PABA HOY
ESPAÑOL.—10,15, Embrujamiento y (Señor... que son doce!)
COMEDIA.—10,30, El niño de oro.
ESLAYA.—6, El niño judío y La Magdalena te gué.—10,15, La patera chica y Trini, la Clavelina.
CENTRO.—10,15, Al rugir del León.
LARA.—6,30 y 10,30, La mala ley.
INFANTA ISABEL.—6, Retazo y María Tubau.—10,15, El paso del castillo y María Tubau.
ROMERA.—6,30 y 10,30, Simón y Mansuela.
REY ALFONSO.—6,30 y 10,30, La Concha.
CERVANTES.—6,30 y 10,30, La hija de nadie.
APOLO.—6,30, La Bambiola y La montería.—10,30, El dúo de la africana y La montería.
ZARZUELA.—7, Canción de amor y Esperanza Iris.—10,15, La vida alegre y Esperanza Iris.
FUENCARRAL.—6, Santa Isabel de Cerco.—10,15, Una Nochebuena en el cementerio y Una golf.
COMICO.—6,30, El gran premio.—10,30, Nuevo Mundo.

LATINA.—6, El dúo de la africana y Los pícaros colos.—10,15, La alemana y La montería.
CIRCO W. PARRISH.—10, Funciones de circo.
CIRCO AMERICANO.—6,30 y 10,30, Atracciones diversas.
CINE COLISEO IMPERIAL.—(Cinematógrafo especial para familias).—6,30 y 10, Contra pereza, diligencia, por Bryan Washburn; Charlot, prestamista, y gran éxito de La piedra del diablo, por Geraldine Farrar y Wallace Reid.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no impone su aprobación ni recomendación.)
UN OBRERO LESIONADO
Varios obreros desmontaban unas tierras en el cercano pueblo de Chamartín de la Rosa, y al desprenderse un bloque y ser al lanzado por él, resultó con lesiones de pronóstico reservado uno de aquéllos, llamado Faustino Ramos Vicente, de veintidós años, con domicilio en la calle del Arroyo, número 22. Se le asistió en la Casa de Socorro del citado pueblo, y después fué conducido al Hospital de la Princesa.

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el año 1730
PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharnudo, vitado el más renombrado de la región.
Dirección: PEDRO DOMEQ Y CIA., Jerez de la Frontera

JUDICATURA
Preparación por los señores M. de la Fuente, juez excodente, y De Benito, abogado del Estado.
ACADEMIA SERRATE.—SAN BERNARDO, 1.
IMAGENES EL MEJOR SURTIDO
PRECIOS MODERADOS
ORFEBRERIA RELIGIOSA
Medallas, rosarios, crucifijos, pilas y placas artísticas para regalos. Recordatorios, estampas y postales religiosas.
METALURGICA MADRILEÑA Barquillo, 30
Quiosco de EL DEBATE
CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

PORTLAND "IBERIA"
SOCIEDAD ANONIMA
EL MEJOR CEMENTO
PORTLAND ARTIFICIAL
Fábrica en Castillejos (línea de Madrid a Alicante).
Depósito: Calle de Tallego, 6, Madrid.
Oficinas: CALLE DE FERNANFLORES, 2, MADRID
TELEFONO 51-25 M. APARTADO 672
Dirección telegráfica y telefónica: IBERLAND, Madrid.

Calzado cosido a mano
Por 13 pesetas remitidas por giro postal o sellos correo, enviamos al recibir las medidas en paquete postal, un par calzado para campo, en brogueado blucher, vaqueta natural, piel vuelta, suela doble, forros tela, peso un kilo. Por 50 pesetas enviamos cuatro pares.
Ultima moda, elegantísimo para vestir
Por 15 pesetas enviamos zapato toma blanco, forros piel, con puntera, contrafuertes escocesa de becerro color. Por 20 pesetas, con adornos charol.
Pedidos a SOCIEDAD COOPERATIVA COMISION Y BANCA.—AFATADO 60.—PALMA DE MALLORCA.

Deutsche Allgemeine Zeitung
Die große unabhängige nationale Zeitung für Politik und Wirtschaft.
Man abonniert beim Verlag Berlin SW 43, Wilhelmstraße 30/32.

¡CUIDADO CON EL AGUA!
en casos de epidemia es menester vigilar las aguas que se beben. Podrá tener la certeza de que bebe un agua pura disolviendo en un litro de agua hervida un paquete de los célebres LITHINÉS del Dr. GUSTIN, que le harán una bebida agradable, ga- seosa, refrescante y digestiva, muy eficaz contra las enfermedades del hígado, riñones, vejiga e intestinos.
Depósito general: DALMAU OLIVERES.—P. INDUSTRIAL, 14.—BARCELONA.

BAJO EL VINO
nuevamente. Desde hoy, 8 pesetas hasta corriente y 10 pesetas el blanco primera y tinto Valdepeñas superior. En el almacén, media peseta menos.
SAN MATEO, 8.—TELEFONO 3.009.
SACERDOTES
Cabreros pelo largo, 35 pías. Viuda de Cañas, Preciados, 14.

Koelnische Volkszeitung
Diario popular de Colonia y hoja comercial
El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden, etcétera, etcétera.
Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de Deutsche Zukunft
(Porvenir alemán)
Se publica solamente en alemán
Precios de suscripción para España, 15 pías.
Se imprime en caracteres latinos
Se publica en Colonia, sobre el Rhin.
MARZELLESTRASSE, 37-43

FABRICA DE ROPA BLANCA PARA SEÑORAS Y NIÑOS
A. MARTINEZ.—TELEFONO 47-23 M.
Cuesta de Santo Domingo, 40, entresuelos
Esta casa ha montado una sección especial para la venta directa al público, a precios verdad de fábrica. Las señoras deben visitar esta casa para que se convenczan de la gran economía que encuentran adquiriendo los artículos DEL VERDADERO FABRICANTE. Hay gran tirón. El surtido más enorme en encajes y bordados.

TOPOGRAFOS
Oposición convocada para julio. Brillante preparación. INSTITUTO CATORICO COMPLUTENSE. ARENAL, 26

PARA CAMAS DORADAS
ATOCHA, 8 y 10
PARA MUEBLES Atocha, 8 y 10
de todas clases
Para baratura y solidez de los artículos dichos Atocha, 8 y 10
Única casa en Madrid que cuenta con una FABRICA PROPIA, situada en la calle de SEGOVIA, 29

Linea extrarrápida entre puertos españoles y
CUBA Y MEJICO
Salidas regulares los días 22 de Santander y 23 de La Coruña por los vapores:
"LA FAYETTE" "ESPAGNE" "FLANDRE"
El nuevo y magnífico transatlántico
" CUBA "
efectuará su primera salida en viaje extraordinario el
6 de mayo de Santander y el
7 de mayo de La Coruña.
INFORMES, PASAJES Y FLETES
Arenal, 3.—MADRID

ARCAS DE CAUDALES
Preso en competencia, en igualdad de peso y tamaño. Pedid catálogo a Matthe. Gruber. Apartado 185. Bilbao.
Tostadores
y demás aparatos para la industria del café, cacao, etc. Pedid catálogo a Matthe. Gruber. Apartado 185. Bilbao.

Casa "Melilla"
FABRICA DE COCHES PARA NIÑOS
FABRICA DE JUGUETES FINOS
BARQUILLO, NUMERO 6 DUPLICADO
MUEBLES ARTE, GUSTO Y ECONOMIA
Exposición: Goya, 21 (en quinta a Lagasca). Talleres: Ayna, 45. Constructor: M. GEREZO
LA CASA YUSTAS
Es la que más barato vende
GORRAS, SOMBREROS Y BOINAS DE TODAS CLASES
Exportación a provincias.
30, PLAZA MAYOR, 30 (EN LA RINCONADA).

ASMA
Disnea, Opciones, Catarrros bronquiales
Para curar estas enfermedades, el mejor tratamiento es el Jarabe Medicina de Quebracho. Los médicos lo recomiendan con éxito extraordinario hace diez y ocho años. Lo atestiguan así los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», «La Revista de Medicina y Cirugía prácticas», «El Jurado Médico», «La Correspondencia Médica» y otros de provincias, en largos artículos, en los que se demuestra la eficacia del Jarabe Medicina de Quebracho. Depósito: MELILLA, Serrano, 36, Madrid, y por «cambio», en farmacias.

Saco PROTECTOR
El mejor preservativo para conservar la ropa y las pieles. Hecho de papel impermeable y fuerte para durar varias temporadas. Uno, pesa 1,35. Por diez, pesa 1,80. Se encuentran por correo a todos los puntos de España.
CONTRA EL POLVO Y LA POLILLA
J. MILLAT.—Santa Agueda, 28.—BARCELONA

ACCIDENTES NERVIOSOS
EPILEPSIA
convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnio, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el ELIXIR BERTHA. Venta: Barcelona, farmacia del autor, P. Jaquero, 11. Madrid, P. Martínez, P. Casas, E. Durán, Succorsus Salmireit, centros de específicos y farmacias.

MOLINOS
para mano o fuerza motor. Para todos los usos. Pedid catálogo. Matthe. Gruber. Bilbao.
SARNICIDA "CESAR"
INSTANTANEO DE ZEISSOUIDO
PERFUME CURA ANTICIBO
MENTE LA SARNICIDA SIN BRASO

AGUA de BORINES
estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tifoidea). Reina de las de su género por lo digestivo, higiénico y agradable.
Solución Benedicto
de glicero-iodato de cal con Creosotal
PARA CURAR LA TUBERCULOSIS, BRONQUITIS, CATARRROS CRONICOS, INFECCIONES GRIPALES
Reconstituyente del aparato respiratorio.
FARMACIA DEL DOCTOR BENEDICTO
SAN BERNARDO, 41.—MADRID

AVISO
Compro, pagando mucho, alhajas, objetos de plata, antigüedades y papeleras de Monte.—SUCESOR DE JUANITO.—PEZ, 15.

Tos ferina
SU CURACION
"GRINDELINA"
DOCTOR FONTAN
Frasco, 2,50 pesetas.
Hoteles en Biarritz
Gran ocasión para adquirirlos. Informes: SEROR GAUNEDO Luhana, 36, y AGENCIA REYES, Puerta del Sol, 6.
Oposiciones Radiotelegrafía y Policía. Preparaciones rápidas. Apuntes gratis a los alumnos. Turnos por correspondencia.—ACADEMIA ZAPATA. Barco, 8. Madrid.

ALCOHOL "EL LEON"
el mejor para quemar
Depositorio en Madrid
MANUEL FERNANDEZ VELILLA
Calle Manuel Cortina 3.

NUEVA LUZ
MODERNA PRACTICA
Suntuosa Decorativa
PHILIPS ARGENTA
DE CRISTAL OPALIN
DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS Y CENTRALES ELECTRICAS
AL POR MAYOR: ADOLFO HIELSCHER S.A.
MADRID: PRADO 30 Y SAN AGUSTIN 2
BARCELONA: MALLORCA 198 Y GRAYNA 3

ASMA
CURACIÓN PRONTA Y SEGURA
CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU
De venta en todas las Farmacias
Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azules del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Servicios de la Compañía Transatlántica
LINEA DE CUBA-MEJICO
Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.
LINEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2, y de Montevideo el 3.
LINEA DE NEW-YORK, CUBA-MEJICO
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Valencia el 28, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes, con escala en New-York.
LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón, y por Canal de Panamá, a Guayaguay, Caliao, Mocho, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso. Salida de Valparaíso el 13 de cada mes, regresando por igual ruta hasta La Guayra, y de allí a Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.
LINEA DE FERNANDO POO
Servicio mensual, saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma y puertos de la costa occidental de Africa.
Regresos de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.
Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos del Cantábrico a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas, y se anunciarán oportunamente en cada viaje.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

Anuncios breves y económicos
ALMONEDAS
ALMONEDA, ausencia extranjero, comedor, sillas, piano, salomón, varios muebles. Infantes, 15, primero izquierda.
AUTOMOVILES
NEUMATICOS Cord, Cablé y Iona. Bandajes camión. Para comprar barato!! Casa Ind. Génova, 4. Exportación provincia.
SE VENDE un automóvil limousine, alemán, marca N. A. G., en perfecto estado de conservación. Para ver, Alberto Aguilera, 62. Para tratar, Echegaray, 5, principal derecha.
ALQUILERES
CEDO hermoso gabinete aloba. Campanas, 10.
ALQUILASE hotel amueblado en la sierra Galapagar. De dos a tres. Florida, 11.
VERANEO. Alquilase temporada, familia numerosa, casa amueblada; campaña ideal, inmensos pinares, en Caserío (Avila). Razón: Carretera, 8, peluquería.
COMPRA
COMPRO toda clase mobiliario completo, muebles sueltos, colchones, máquinas coser, escribir, cajas caudales, gramófonos, bicicletas, alhajas, toda clase objetos Metales. Luna, 20; Estrella, 10. Teléfono 61-10.
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1890 a 1870. Cruz, 1, Madrid.
MOTOCICLETAS
MOTOCICLETAS nuevas y de ocasión, perfecto estado, y demás garantías. Colocación de capitales para obtener grandes rentas. Mesonero Romanos, 10.
PRESTAMOS
DINERO rápido por hipoteca, resguardos, automóviles y demás garantías. Colocación de capitales para obtener grandes rentas. Mesonero Romanos, 10.
SASTRERIAS
SASTRERIA. Hechura a la medida, 25 pesetas. Mesón de Pabos, 18.
VENTAS
REGISTRADORA muy barata, poco uso. Heredia, Barco, 16.
CONSEJO PROVECHO. Para que sus zapatos de charol se conserven brillantes y suaves, aumentando su duración, cuando no los lleva dejes untados con Gras Conservadora.
PIANOS, primera marca alemana, precios de fábrica. Facilidades de pago. Fuencarral, 52, Hazen.
PLOMO, estado, antirradiación aluminio, etcétera. Pardo, Ferraz, 8.
TRONCO jacos, jardineras cuatro y dos nuevos. Pizarro, 38.
SEÑORAS. Modelos sombreros, precios increíbles. Cruz, 14, segundo izquierda.
YARIOS
SU NENE retrasado por Roos, fotógrafo. Tetán, 30, resultados preciosos.
POLICIA particular. Informaciones personales. Primera casa fundada. Preciados, 64.
CINEMATOGRAFO, selección Mavi. Películas excelentes a base de arte y moralidad. Depósito: Rodríguez Ben Pedro, 57, Madrid.
JIPIS. Venta, limpieza, reforma, dándoles forma moderna. Cádiz, 7, segundo.
CALLIGRAFIA. Desideratum Larrons. Único remedio para quitar callos y durezas. En farmacias, 1,50.
FERROCARRILES. Reclamaciones por exceso pesetas, averías, retrasos, pérdidas. Gestiónlas rápidamente. Universal. Hortaleza, 77.
BOLSA DEL TRABAJO
MATRIMONIO sin hijos, empleado Estado, cuatro hijos, solista portaria. Razón: Villanueva, 35, Fernández.
COSTURERA, modista en blanco y repaso. Jesús del Valle, 16, porteria.

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45, PRINCIPAL DERECHA.—TELEFONO, 2.929. SE ABONA 0,30 POR CADA CASCO DEVUELTO

AGUA DE SOLARES
DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.—NEURASTENIA, DISPEPSIA, HIPERCLORHIDRICA Y CATARROS GASTROINTESTINALES